



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm**



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401
Fax: +49 731/50-22403
stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de

11. Sitzung des 6. FSR

Sitzungsort:
H7

Datum der Sitzung:
24.04.2019

Sitzungsdauer:
18:17 - 21:27

Protokollanten:
TanaroSchaedler, NicoRoeser,
NiklasRitter

Status:
Ungenehmigt

Anwesenheitsliste

stimmberechtigte Mitglieder:

anwesende Mitglieder:

HarrietLingel
VerenaFeuerstein
SaraTolkmitt
SarahTaglang
MaritSteiner (bis 20:37)
TanaroSchaedler
AlainMüller (ab 18:23)
NiklasRitter
NicolasGraber
SandraWidmann
ElenaWindeisen

Gäste:

JuliusSchuerrle
MarieLohbeck
NicoRoeser (bis 19:37)
ManuelaRohrbach
SteveMattesHerbers (ab 19:35)

Die Sitzung wurde geleitet von:

HarrietLingel

entschuldigte Mitglieder:

SherinMoessner
LukasGmelch
MiraGohl
AlexanderGrathwohl
LenaKunik

unentschuldigte Mitglieder:

LisaMarieBrendel
FabianHagen
ChristopherJanß
LeonieKonrad
KatharinaMüller
MaximilianDenzinger
VerenaHerbener
HannaJakob

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
 - 1.1. Beschluss der TO
2. Bericht Departmentsrat
3. neue Mitglieder für Departmentsrat
4. Mitglieder Lehrpreis-Kommission
5. Diskussion zu einem Vergabegremium MUZ Mittel
6. SAPS Kommissionsmitglied
7. Weiterbildungskommission
8. Systemakkreditierung
9. Leitbild zur Lehre/Maßnahmenkatalog
10. Zuordnung von Studiengängen zu Fachschaften
11. Verwaltungsrat
12. Trainingscampgrillen
13. Bericht StEx
14. Fachschaftenrundlauf
15. Wahl der Parlamentarier
16. Sonstiges

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Harriet begrüßt alle Anwesenden und stellt keine Beschlussfähigkeit fest

TOP 1.1: Beschluss der TO

- Die TO wird zwar nicht genehmigt, aber es gibt keine Einwände

TOP 2: Bericht Departmentsrat

- KarimShewita ist nicht da.

TOP 3: neue Mitglieder für Departmentsrat

- Sara erklärt den Departmentsrat
- SteveMattesHerbers hat sich für die Mitgliedschaft im Departmentsrat gemeldet
 - Vorschlag wird positiv aufgenommen
- Weitere Idee: einen der zwei Sitze auf die StEx-Kultur&Bildung festsetzen und diese Person entsenden

18:23 Uhr: Beschlussfähigkeit immer noch nicht hergestellt.

- Zudem benötigen wir noch 3 weitere Personen für die Departmentskommission
- Ankündigungen zur Suche kamen ca. Oktober 2018 über die stuve-Mailingliste;

TOP 4: Mitglieder Lehrpreis-Kommission

- Sara erklärt die Lehrpreis-Kommission
 - Uni Ulm vergibt jedes Jahr Lehrpreise an Lehrende für besonders innovative/gute Lehre.
 - Üblicherweise wird aus jeder Fakultät ein Vorschlag eingebracht.
 - Die Kommission beschließt, wer den Preis bekommt.
 - Zusätzlich wird der Preis für besonderes studentisches Engagement verliehen.
 - Kommission tagt einmal jährlich, gegen Ende Oktober.
 - FSR schlägt Personen dem SenA Lehre vor, der beschließt ihre Ernennung.
- Auch hier hat sich SteveMattesHerbers als Kandidat gemeldet
- ElenaWindeisen und JuliusSchuerrle bekunden ebenfalls ihr Interesse
- Auch AlainMueller ist interessiert.
- Keine Einwände gegen diese Vorschläge

TOP 5: Diskussion zu einem Vergabegremium MUZ Mittel

- Sara erklärt was das MUZ (musische Zentrum) eigentlich ist und was es mit der StuVe zu tun hat
 - MUZ hat Budget, es wird darüber beraten, wofür es ausgegeben werden wird
- Einwand warum der Arbeitsaufwand eines StExlers auf viele verschiedene Personen erweitert werden soll
- Ein Bericht der StEx an FSR und StuPa sollte den Zweck des Informationsflusses ebenfalls erfüllen
- Wir sehen das kritisch, Sarah vermittelt Annika diese Sicht des FSRs via Mail.

TOP 6: SAPS-Kommissionsmitglied

- Sara wiederholt die Problematik aus verganginem Semester
- Idee: Nicht-SAPS-Studi entsenden, sodass zumindest ein Vertreter vorhanden ist, welcher den

Informationsfluss sicherstellt

- Da keine Freiwilligen anwesend sind, soll dieses Amt in den Fachschaften beworben werden

TOP 7: Weiterbildungskommission

- Gehört zur SAPS
- Idee: Mit Mitglied des SAPS in Verbindung setzen um Umstände zu klären
 - StEx Lehre wird dieses Treffen organisieren, FSRler sind ebenfalls willkommen
- Die Weiterbildungskommission ist hinfällig seit Herbst 2018. Nur noch wichtig ist Mitglied in SAPS-Kommission (siehe TOP 6).

TOP 8: Systemakkreditierung

- E-Mail von Herrn Möller von letzter Woche
 - wir sollen 5-6 Leute für die Begehung am 10. Mai (uns betreffender Punkt voraussichtlich 10:30 Uhr–11:30 Uhr) vorschlagen, es gehen hin:
 - FlorianKeller (Chemie)
 - SaraTolkmitt (Mathe)
 - SarahTaglang (Mathe)
 - ElenaWindeisen (MolMed)
 - FelixHeinzmann (Info)
 - Harriet fragt bei der Psy noch nach
 - AlexanderGratwohl wird auch noch gefragt
 - gibt es konkrete Punkte, welche wir an der Begehung anbringen wollen?
 - Raumsituation in Laboren (Zahnproblematik)
 - Lernflächenmangel
 - auch die Anteile der Studierenden in der Klinik/neue Klinik
 - Vorlesungsaufzeichnung?
 - neue Profs zu bestimmten Punkten in Lehre, zum Beispiel Aufzeichnungen, verpflichtet?
 - Umgang mit Evaluationen?
 - Uni war für 6000 bis 7000 Studis konzipiert, nun haben wir 10000. (Aus Ersti-Willkommensvortrag von MichaelWeber am 2019-04-23)
 - Auswirkungen schlechter Evaluation; Konsequenzen bei Nicht-Besprechung der Evaluationsergebnisse.
 - Qualitätssteigerung durch OER und HK, die nicht immer das Rad neu erfinden müssen
 - für weitere Punkte in den Fachschaften nachfragen
 - Außerdem schreibt Sara eine E-Mail an stuve@lists, um weiteren Input zu erfragen, da es sicher auch Punkte gibt, auf die wir gerade nicht kommen.
 - Punkte, die wir nicht anbringen können, schriftlich festhalten, zum Weitergeben.
 - wir sollen eine Stellungnahme zu "wie sind wir in das Qualitätsmanagement eingebunden" schreiben, Frist: kommende Woche
 - JuliusSchuerrle, HarrietLingel, NiklasRitter und VerenaFeuerstein schreiben diese Stellungnahme

TOP 9: Leitbild zur Lehre/Maßnahmenkatalog

- E-Mail von Julius:
 - AK Entwicklung der Lehre gegründet
 - Studenten sollen sich in den Maßnahmenkatalog einbringen, dieser ist dafür da zu zeigen was für die Lehre konkret getan wird.
 - Julius notiert sich einige Punkte und bringt diese ein (mehr Lernforschung von Professoren, mehr forschungsnaher Lehre)
 - In der Psy gibt es Praktika in denen man direkt Einblicke in die Forschung bekommt
 - In der Physik gibt es eine Art BachelorArbeit light

- die Idee zu regelmäßigen Vortragsreihen über die Forschung werden positiv aufgenommen die Frage bleibt aber die Besucherzahlen bei freiwilliger Teilnahme
- Die Idee einer Zeitung wird eher kritisch gesehen (Idee gut, Umsetzung schwierig), vlt Campuswelle anfragen über Podcasts zur Lehre
- Die sonstigen Vorschläge des ZLE werden überwiegend positiv gesehen
- Die Punkte dürfen gerne noch in der Fachschaft besprochen werden

TOP 10: Zuordnung von Studiengängen zu Fachschaften

- Einige Studiengänge haben gemäß O-Satzung keine Fachschaft. (siehe Mail von SteveMattesHerbers)
 - teils alte und neue Studiengänge befinden sich in der Liste
 - nun sollen diese eingeteilt werden
 - Marit schreibt eine Mail an die jeweiligen Fachschaften, ob es in Ordnung ist die Studiengänge aufzunehmen
 - Zuteilung (Vorschläge)
 - Biopharmazeutisch-Medizintechnische Wissenschaften -> Bio
 - Advanced Oncology -> Molmed (keine E-Mail nötig)
 - Humanbiologie -> Molmed (keine E-Mail nötig)
 - Sensorsystemtechnik -> ET oder Info
 - Aktuarwissenschaften -> WiWi
 - Business Analytics -> WiWi
 - Innovations- und Wissenschaftsmanagement -> WiWi
 - Orientierungssemester -> StEx Lehre (keine Mail notwendig)
 - Sprachliches und landeskundliches Vorbereitungssemester -> keinem Fachbereich

TOP 11: Verwaltungsrat

- Sara erklärt den Verwaltungsrat
- Das StuPa macht die Entsendung der Leute(6 Leute insgesamt)

TOP 12: Trainingscampgrillen

- Sarah erklärt das Abschlussgrillen des Mathetrainingscamps
- Traditionell kümmert sich wohl der FSR darum
 - die vergangenen 2 Jahre wurde dies von der StEx unternommen
 - möchte der FSR das wieder an sich reißen?
 - Die Begeisterung hält sich in Grenzen
 - Die StEx organisiert das (vlt) und die FSRler und StuPaler helfen dabei

TOP 13: Bericht StEx

- Julius berichtet
 - OESE lief super
 - "mega viele" Teilnehmer
 - große Klausur vor 2 Wochen
 - übers Semester wird die Homepage auf Englisch übersetzt
 - Im Uniforum gab es einen StuVe-Stand
 - AK Studierende erreichen ist geplant

TOP 14: Fachschaftenrundlauf

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

TOP 15: Wahl der Parlamentarier

Anmerkung: Nachrückerverfahren des FSR nach Beschluss vom 22. Oktober 2013

Vor der Sitzung können Personen der primären Nachrückerliste einen verhinderten Mandatsträger direkt ersetzen. Sind Mandate zu einem beliebigen Zeitpunkt der Sitzung unbesetzt, ist es das Recht der anwesenden Mandats-Inhaber aus der sekundären Nachrückerliste, die alle Mitglieder des FSR beinhaltet, mit einer relativen Mehrheit einen Vertreter für das unbesetzte Mandat zu wählen. Während einer Sitzung muss ein Mandat beim Verlassen der Sitzung die Abgabe dieses bekanntgeben.

Beispiel 1:

FSR bestimmt Parlamentarier A,B,C,D,E,F und Nachrücker N

E und F sind zur StuPa Sitzung verhindert, N ist anwesend

5 Mandate sind besetzt weil N nachrückt, aber ein zweiter Nachrücker fehlt

Die 5 Entsandten stimmen ab und wählen per Mehrheit die Person X aus dem FSR, die als Gast anwesend ist

Jetzt sind alle 6 Mandate besetzt

Beispiel 2

6 Mandate sind besetzt mit Personen A,B,C,D,E,F

Mandatsträger A verlässt nun die Sitzung und gibt die Abgabe seines Mandats bekannt

Die 5 anwesenden Entsandten stimmen ab und wählen per Mehrheit die Person Y aus dem FSR, die als Gast anwesend ist

Jetzt sind alle 6 Mandate besetzt

- Der FSR entsendet zwar nicht, aber schlägt folgende Personen in das StuPA vor:
 - LenaKunik
 - SarahTaglang
 - HarrietLingel
 - VerenaFeuerstein
- Es konnten keine primären Nachrücker gefunden werden.

TOP 16: Sonstiges

Protokoll und Vorbereitung der nächsten Sitzung

- Die nächste Sitzung ist am 15.05.
 - **Protokoll:** NiklasRitter
 - **Einladung:** SaraTolkmitt
 - **Sitzungsverpflegung:** AlainMueller
 - **Was der FSR gemacht hat:** HarrietLingel
 - **Sitzungsleitung über Parlamentarier informieren:** haben nichts gewählt

Hausaufgaben

- Alle: in eigener FS fragen, ob jemand Posten in Departmentrat übernehmen würde (aus TOP 3).
- Nachfragen in den FSen ob es noch Themen für die Begehung gibt (aus TOP 8).
- Maßnahmenkatalog Leitbild Lehre für Erweiterungen in die FSen tragen und Input in die nächste FSR-Sitzung bringen (aus TOP 9)
- Nachfragen in den FSen wer in den Verwaltungsrat möchte
- Finies: Maddin auf Multiple Choice für SenA Lehre ansprechen